

# INFORMACION NACIONAL

## EL VIAJE DE SUS MAJESTADES A GALICIA

### En todos los discursos dirigidos a los Reyes fueron expuestas las precarias condiciones económicas y sociales de la zona

Los Reyes firmaron en el libro de oro y luego el alcalde de Orense, don Miguel Riniestra Paris, pronunció un discurso.

El alcalde dio la bienvenida a los Reyes, y se refirió a las cualidades de la ciudad de Orense, a su hospitalidad y cordialidad, a su admiración por la cultura —herencia del paso del pueblo romano—, así como el espíritu cristiano y trascendente de sus hombres y mujeres. «Os abrimos las puertas —dijo—, no sólo de nuestra ciudad, sino de nuestros corazones, ansiosos de comprensión y de justicia.» Pidió comprensión para los problemas, entre ellos la emigración, con todas sus graves consecuencias; la excesiva pequeñez de las explotaciones de la tierra, que obliga a una vida mísera; la concentración de ahorros de los emigrantes, que sin embargo se utilizan para capitalizar otras tierras, creando puestos de trabajo e industrias.

El discurso del alcalde fue interrumpido en varias ocasiones por los aplausos de la multitud.

### Entrañable recibimiento popular

El Rey contestó al discurso del alcalde con las siguientes palabras:

«Venimos con satisfacción a esta noble ciudad, lugar privilegiado junto al padre Miño. Vieja base romana, antiquísima sede episcopal, nudo de comunicaciones importante, Orense goza de merecida fama por sus monumentos, sus hombres ilustres, sus vinos famosos. Pero esto no es bastante. Conozco vuestras dificultades, y entre todos tenemos que levantar a esta provincia. Tened confianza, pues nos proponemos hacer un gran esfuerzo. Sé que se han iniciado planes de industrialización y se han reali-

zado acciones ejemplares en el cooperativismo agropecuario; pero es mucho lo que queda por hacer. La indudable mejora de las comunicaciones nos ayudará a una mejor integración en los mercados nacionales y en las rutas del turismo.

Orense es Galicia ciento por ciento; conservador admirable de su lengua y de su cultura vernácula. Por ello os felicito y me felicito, por cuanto esa variedad auténtica es una de las genuinas riquezas de nuestra España. Pero la patria sólo es grande y fuerte, cuando sobre la diversidad priva y resplandece un sentido superior de unidad y de

cooperación, que Galicia necesita más que nadie. Estad seguros de que vuestro Rey lo procurará por todos los medios y así lo hará su Gobierno.

¡Viva Orense! ¡Viva Galicia! ¡Viva España!»

### En la catedral

A continuación, don Juan Carlos y doña Sofía marcharon a pie hasta la puerta sur de la Catedral, en medio de los aplausos de los orensanos, donde fueron recibidos por el obispo de la ciudad, monseñor Angel Temiño Saiz, y por el Cabildo catedralicio y cetero de la diócesis. Los Reyes besaron el «Lignum crucis» que les ofreció el obispo, y a continuación entraron en el templo bajo palio, con dirección al altar mayor, donde ocuparon los sitialos de honor; seguidamente fueron entonados cánticos litúrgicos, y se rezaron plegarias siguiendo un pontifical romano.

Posteriormente, los Reyes se trasladaron a la capilla del Santísimo Cristo de Orense, donde oraron unos instantes.

A primeras horas de la tarde, los Reyes visitaron el polígono industrial de San Ciprián de Viñas, donde fueron recibidos por el presidente de la Diputación de Orense, don David Ferrer Garrido, a quien acompañaban otras autoridades provinciales.

En la entrada del polígono se encontraban numerosos trabajadores y familiares, quienes saludaron y aplaudieron a don Juan Carlos y a doña Sofía.

El polígono industrial de San Ciprián de Viñas, situado a unos seis kilómetros de Orense capital, tiene una superficie total de tres millones de metros cuadrados. Está instalada hasta el momento 28 industrias, que dan trabajo a 2.600 personas.

Desde la entrada al polígono industrial, los Reyes de España se dirigieron a la factoría «Barreiros», donde fueron recibidos por el presidente del grupo, don Valeriano Barreiros y otros directivos de la firma.

### EL REY RECIBE AL LIDER DEL «PARTIDO DEMOCRATICO GALLEGO»

Santiago de Compostela, 27. — El Rey, don Juan Carlos I, recibió el pasado domingo al líder del Partido Democrático Gallego, don Ramón País Ferrín, según una nota informativa publicada hoy por «El Correo Gallego».

Según la citada información, el Rey recibió en audiencia privada de una hora de duración al señor País Ferrín, concejal del Ayuntamiento de Santiago y líder del citado Partido. — Cifra.

## ESTUDIO SOCIOECONOMICO DE LA PROVINCIA DE ORENSE

El trabajo entregado al Rey, titulado «Apuntes para un estudio socio-económico de la provincia de Orense», ha sido redactado con un criterio absolutamente realista y objetivo, basándose en datos, estadísticas y comparaciones.

En este estudio se habla de reducir a 38 los 92 Ayuntamientos existentes en la provincia. Se apunta la quiebra en el crecimiento de la población y el fenómeno de la emigración. Buena parte del trabajo lo ocupan los agricultores; la superficie labrada supone un 15 por ciento del total, con la existencia de 2.175.169 parcelas minifundistas. Se hace constar que el censo del ganado es regresivo.

En cuanto a la industria, destaca su profunda atomización. El 50 por ciento de las empresas no tienen personal fijo ocupado. En los últimos 74 años, Orense ha aumentado su población en sólo 45.000 habitantes; en 1970 la población descendió en 36.000 habitantes. Orense es la primera provincia emigratoria de España. La población activa que queda en el campo orensano tiene una media de 55 años de edad. Dicha población activa laboral absorbe más del 61 por ciento del conjunto de los sectores de la producción. El habitante de Orense, por otra parte, ahorra cuatro veces más que el de Madrid, sin que luego ese ahorro se canalice, convertido en inversión, a la propia provincia, sino que marcha a las regiones más desarrolladas de España.

El citado informe habla también de la planificación provincial, que debe partir —dice— de la necesidad que hay de romper del «círculo de la miseria».

### El jurado de empresa de «Barreiros» entregó un escrito al Rey

A la llegada de Sus Majestades a la factoría, el Rey manifestó al Jurado que, si tenían alguna petición que hacerle, durante el tiempo que él iba a permanecer visitando la factoría, tenían tiempo de preparar un escrito para hacerle entrega, con el fin de tener buena nota de las peticiones de este Jurado de Empresa.

Efectivamente, al finalizar la visita, el secretario del Jurado de Empresa entregó a don Juan Carlos una nota en la que se pedía que Orense sea industrializada; que se realice un estudio de la situación del campo orensano; eliminación de la emigración; eliminación del paro obrero; construcción urgente de viviendas sociales; amnistía laboral y política sin exclusión. La nota deseaba a Su Majestad una agradable estancia en la provincia.

### «Existen problemas en la región, señor...»

Su Majestad leyó el papel en el mismo momento de recibirlo y, acto seguido, antes de subir al coche y despedirse de los presentes en la factoría, conversó con el Jurado animadamente, e insistió en que estas peticiones no eran problemas de la empresa y que quería conocer si existía algún problema en el seno de la empresa.

El secretario del Jurado, con todo el jurado presente, respondió de manera cordial: «Majestad, no tenemos problemas dentro de la empresa. Deseamos que se solucionen los problemas de nuestra provincia. Por eso hacemos estas peticiones, ya que personalmente y dentro de esta factoría no existen problemas que debamos elevar a Su Majestad».

El Rey insistió amablemente: «Algún problema debe existir», a lo que el Jurado contestó nuevamente: «Existen problemas en la región, señor, no en la empresa».

### Con la mano sucia

Doña Sofía, en un momento de la visita a la factoría, fue a estrechar la mano a un operario que estaba trabajando. Este intentó limpiarse la mano derecha en el «mono» de trabajo, pues la tenía totalmente sucia de grasa. Así lo advirtió a la Reina, y se negaba a estrecharle la mano. Doña Sofía dijo: «No importa, es una mano que me gusta estrechar». Y le dio la mano, con gran alegría por parte de los operarios, por lo que doña Sofía terminó la visita a la fábrica con una mano totalmente llena de grasa.

Terminada la visita, los Reyes de España se dirigieron a la localidad de Verín, situada a unos 60 kilómetros de Orense.

Las localidades del trayecto estaban engalanadas con banderas nacionales y mucho público se había congregado en las inmediaciones de la carretera.

Tras almorzar en un hotel de Verín —en esta localidad fueron recibidos por las primeras autoridades locales—, Sus Majestades continuaron su visita por la provincia orensana.

A las seis y media de la tarde don Juan Carlos y doña Sofía llegaron a Ribadavia, considerada la capital del vino del Ribeiro. Sus Majestades fueron recibidos en la plaza del Ayuntamiento por más de dos mil personas que les aclamaron largamente con vitores y calurosos aplausos. Diversas pancartas de bienvenida, y otras, firmadas por comisiones campesinas, hacían referencia a la libertad sindical, al cooperativismo democrático y denunciaban la existencia de caciques.

### «Un trabajo en nuestra tierra...»

Desde el balcón de la Casa Consistorial, el alcalde pronunció un breve discurso en el que, tras agradecer a los Reyes la visita a Ribadavia, manifestó: «Nosotros ya no podemos limitarnos ni conformarnos con llorar y gemir, con nuestras desgracias y miserias. Nosotros tenemos, llenos de entusiasmo, hacer que vea brillar en nuestros ojos la luz de la alegría por la esperanza de un mañana esplendoroso. Queremos, señor, un trabajo en nuestras tierras, que nos permita vivir con dignidad y decoro. Un trabajo en nuestra tierra, ya sea en el campo o en la fábrica, que nos permita vivir en paz y en libertad. Un trabajo en nuestra tierra que nos permita luchar por la grandeza de la Patria, logrando la prosperidad, la cultura y el bienestar que nuestros pueblos y nuestras gentes se merecen».

Su Majestad el Rey contestó a las palabras del alcalde de Ribadavia con otras en las que agradeció la cálida acogida dispensada por el pueblo y dijo que el Gobierno estaba trabajando para hacer todos juntos una España mejor.

Desde Ribadavia, los Reyes de España se trasladaron a Valdeperaire, localidad del mismo municipio, donde visitaron la cooperativa vinícola «Pazo-Ribeiro», que cuenta

### MERIDIANO POLITICO

## Hubo problemas en la firma del «Documento Ollero» suscrito esta vez por 46 políticos de la oposición

### El P.S.O.E. puso dificultades para su salida, por entender que concedía el mismo peso a las personalidades que a los partidos

Madrid, 27. («La Vanguardia».) — Con cuatro días de retraso ha aparecido el «Documento Ollero». Los firmantes del primer documento, en número de treinta y dos, han aumentado a 46 en este segundo manifiesto. Los nuevos firmantes pertenecen a grupos políticos no más a la izquierda que el P.C.E. Según han declarado representantes de este partido este documento no intenta suplantar a la Coordinación Democrática, sino ampliar las fuerzas que pueden ayudar a una posible negociación. De todas formas no se prevé que se vaya a firmar un tercer documento.

El PSOE, que siempre se ha opuesto no a las iniciativas de personalidades, pero sí a que éstas tengan el mismo peso que los partidos políticos, puso serias dificultades para la salida de este documento. Y fue el propio Partido Comunista quien negó su firma hasta el lunes, a pesar de ser un miembro suyo, Ramón Tamames, uno de los promotores, junto con Satrustegui y Ollero, de ambos documentos.

La tardanza en firmar por parte del PCE ha sido interpretada o bien que se quieren alejar de esta iniciativa o bien que querían distanciar con varios días este documento del que Coordinación Democrática suscribió el jueves de la anterior semana.

Entre las firmas de este segundo documento no se encuentra la del señor García Trevijano, quien, a su vez promovió, apoyándose en los partidos políticos que están a la izquierda del PCE dentro de Coordinación, el último documento de este organismo unitario de la oposición, calificado en ambientes políticos de Madrid como de muy duro.

Finalmente, a este segundo «documento Ollero» que ofreció «La Vanguardia» en exclusiva nacional se debe añadir más líneas en el párrafo en que los firmantes se refieren al hecho de que «el Gobierno, por primera vez, no sólo no se descalifica a la oposición, sino que reconoce la conveniencia de un diálogo con ella», prosiguiendo así: «Si bien al propio tiempo consideramos que determinados actos del Gobierno están desvirtuando muchas de las apreciaciones que inicialmente podrían haberse hecho». Igualmente al último punto de dicho manifiesto se debe añadir que el periodo constituyente que los firmantes piden que se abra debe estar conducido «por un Gobierno ampliamente representativo, constituido a este fin».

N. de la R. — Este segundo «documento Ollero» fue ofrecido a nuestros lectores, en exclusiva nacional, en nuestra edición del pasado sábado, día 24.

### FIRMADA POR PERIODISTAS, ARTISTAS, ESCRITORES Y DIRECTORES DE CINE

## Declaración de 76 personas independientes, pronunciándose en contra de la exclusión del Partido Comunista

Madrid, 27. — Un total de setenta y seis personas independientes, entre ellas críticos literarios, periodistas, profesionales, catedráticos, artistas y directores de cine, han dado a conocer una declaración a la opinión pública en contra de la discriminación al Partido Comunista, al que —dicen— se pretende excluir de la legalidad, informa «Europa Press».

Tras referirse al proceso de reforma constitucional iniciado, y a sus problemas, señalan que una cuestión clave de este proceso «es el propósito —reiteradamente explicitado por los círculos oficiales— de excluir al Partido Comunista de España (P.C.E.) de cualquier posibilidad de que se legalice su participación en la vida política de nuestro país».

Añaden que tal exclusión se pretende a partir de imaginarias aspiraciones totalitarias del P.C.E. o en función de una pretendida dependencia internacional, afirmaciones sobre las que disienten. A su juicio —continúan— el Partido Comunista de España: «Ha luchado durante decenios por la reconciliación nacional, las libertades y la democracia».

«Se ha pronunciado por el pluripartidismo, el sufragio universal y el respeto a las reglas de una Constitución libremente adoptada por los españoles, con todas las libertades, de expresión, reunión, asociación y credo religioso.»

«No depende de ninguna disciplina internacional, sino que adopta su línea política con toda libertad y sobre la base del consenso de sus militantes.»

Por todo ello, concluyen que la maniobra excluyente del P.C.E. supone el intento de dividir a la oposición democrática; está aplazando inútilmente el proceso democratizador y lo hace más difícil; y es una actitud inadmisiblemente, que intenta impedir que los españoles escojan libremente sus opciones políticas.

Mientras persista cualquier discriminación contra el P.C.E., afirman, y aunque no seamos militantes, como simples ciudadanos, entendemos que se están violando los derechos de la persona y la sociedad. Expresan, por último, su sentimiento de solidaridad con el P.C.E. y con los demás partidos que sean objeto de discriminación.

Entre los firmantes se encuentran: los pe-

riodistas Pedro Altares y Joaquín Rabago; los escritores Camilo José Cela, Luis Carandell, José Antonio Gabriel y Galán, Francisco Umbral y Carlos Edmundo de Ori; los catedráticos José Luis Aranguren, Rafael Calvo Serr, Víctor García Hoz; los presbíteros José María Díez Alegría, José María de Llanos, Juan José Rodríguez Ugarte y Lluís María Xirinachs; los directores de cine Jaime de Armiñán, José Luis Borau, Angelino Fons, Pedro Olea y Elías Querejeta. Igualmente, firman el académico Antonio Buero Vallejo, el arquitecto Ricardo Bofill, el conjunto musical «Aguaviva», los dramaturgos Ana Diosdado y Enrique Llovet; el poeta José Hierro, el pintor Antonio Tapies y el sociólogo José Vidal Beneyto.

### COORDINACION DEMOCRATICA PIDE PERMISO PARA CELEBRAR UNA REUNION PRO AMNISTIA EL PROXIMO DIA 30

Madrid, 27. — En un escrito cuyas firmas encabeza don Javier Solana Madariaga, Coordinación Democrática ha manifestado que ha solicitado permiso ante la autoridad competente, para celebrar una reunión sobre la amnistía el próximo día 30 en la plaza de toros de Vista Alegre, Carabanchel, según señala Europa Press.

La reunión será pública y pacífica, según se manifiesta en el escrito, y tendrá como tema la amnistía desde la perspectiva de la democracia en España.

La reunión, que empezará a las ocho de la noche y tendrá una duración de dos horas, dispondrá de un servicio de orden interno, que impedirá cualquier intento de provocación o violencia, y que asegure que los lemas, pancartas y discursos no excedan de los fines previstos.

En el curso del acto intervendrán los siguientes oradores: Adolfo Aguiyuan, Nazario Aguado, Javier Alvarez Dorronoro, Marcelino Camacho, José Luis Gáitan, Antonio García Trevijano, Luis Gómez Llorente, Manuel Guedam, Luis Lauroque, Nicolás Redondo, Ramón Tamames, Manuel Zaguire y José María Zavala. Actuará como moderador Angel Rojo Fernández.

### LA AMNISTIA AFECTARA A TODOS LOS DELITOS POLITICOS

Madrid, 27. — La amnistía que concederá próximamente el Rey Don Juan Carlos I afectará al cien por cien de los delitos políticos, según ha podido saber «Cifra» en fuentes próximas al Ministerio de Justicia.

Las mismas fuentes señalaron que la amnistía, cuyo proyecto está prácticamente concluido, no tendrá más limitaciones que las que suelen ser habituales en este tipo de concesiones. En este sentido, debe considerarse la limitación señalada por la declaración programática del Gobierno respecto a aquellos que hayan atentado o lesionado la vida de las personas.

Al parecer, la amnistía recogerá casos, dentro de la escasa población penal actual por delitos políticos, que no fueron recogidos por el pasado indulto real. Parece ser, en este sentido, que, si bien no afectará a los implicados directamente en actos terroristas, beneficiará en cambio a aquellos que, aun perteneciendo a organizaciones de este tipo, no hayan cometido delitos de terrorismo directo. — Cifra.



**PISCIN SHOP**  
CENTRO COMERCIAL DE LA PISCINA

- \* EXTENSA GAMA DE PRODUCTOS QUIMICOS PARA EL TRATAMIENTO Y CONSERVACION DE SU PISCINA
- \* INFORMACION Y ASESORAMIENTO SOBRE CONSTRUCCION E INSTALACION DE PISCINAS.

ARAGON, 178/180 • TEL. 254 18 43 • BARCELONA-111

**COMPRO MONEDAS**  
DE ORO, PLATA Y COBRE  
(antiguas)  
(especialmente importantes) Pago al contado.  
NUMISMATICA F. PRATS, Muntaner, 25, tienda.  
(entre Av. José Antonio y Diputación) T. 2549348  
(De 10,30 a 2 y de 4,30 a 8)

**VIAJES DE BODA**  
Sugestivas e interesantes rutas en avión, tren, barco y autocar. Reservas garantizadas de hoteles para viajar en auto propio.

**VIAJES CHAT CIA. HISPANOAMERICANA DE TURISMO**  
AGENCIA DE VIAJES - GRUPO A - TITULO 1º  
Paseo de Gracia, 11  
Tel. 301 65 00 (10 líneas)